

Pour conclure

La pudeur n'est pas réservée à l'enfant d'école primaire. La pudeur existe chez l'enfant de Maternelle. L'impossibilité de pouvoir s'isoler pour uriner ou déféquer est une négation de cette pudeur, une "attaque" à cette pudeur, voire un "viol" de cette pudeur.

Nous demandons la pose de porte avec dispositif anti-coupe-doigt à certains WC de chaque école Maternelle pour les enfants qui désirent s'isoler.

Nous demandons une formation à la relation, au travail d'équipe.

L'instituteur doit apprendre à travailler avec tous les intervenants qui, au sein de l'école, sont en contact avec les enfants. Il sera ainsi plus aisé d'animer la vie de chaque groupe-classe, de chaque groupe-école de souder les uns et les autres dans des travaux communs, d'aider à se construire ainsi l'homme et la femme qui sont confiés à l'école à l'âge de deux ans.

Nous demandons pour tout intervenant à l'école une information permanente pour que leur attitude éducative prenne en compte les conséquences psychologiques (graves dans certains cas) que pourrait provoquer tout comportement d'adulte ne s'ajustant pas aux besoins physiologiques et psychologiques des enfants dans le vaste domaine de l'hygiène.

Nous attendons du Ministère de l'Education nationale, des municipalités, des syndicats d'enseignants, des associations professionnelles d'enseignants, des mouvements pédagogiques... une prise de conscience de l'importance de l'hygiène en tant que facteur de réussite scolaire.